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Photo de la couverture: 
 
BOUT‐ DU‐ MONDE     AVRIL 1931 
Première photo d'une équipe du Hauteville F.C. 
 
Debout:  Taponnier ‐ Poletti ‐ Beyner ‐ Clerc ‐ Mélano ‐ Motz ‐ Zahler 
A genou: Hornung ‐ Baud ‐ Chouard ‐ Seeger ‐ Clavel ‐ Laplace 



Mot du président par rapport au 80e et à la présente revue 

Pour ce dernier numéro de l’année, qui sera aussi le dernier de l’année des 80 ans 
du Hauteville-Sports, je me suis plongé dans nos archives, principalement 
constituées des numéros de la revue. Celle-ci est née en 1950 et paraissait 10 fois 
par année à l’époque. Il s’agissait alors d’un bulletin en format A5, bulletin qui ne 
subit aucun changement jusqu’en décembre 1979, sa 30e année et son 300e numéro. 
Puis son format passa à A4 de 1980 à 2009, pour retrouver le A5 depuis 2010.  

Les revues, bulletins et autres magazines du Hauteville-Sports 

 
 
En feuilletant ces archives, je me suis rendu compte de la richesse de l’histoire du 
Hauteville-Sports, mais aussi qu’il me serait impossible de faire un choix pertinent 
dans cette montagne d’informations pour retracer cette histoire. Je me suis alors fixé 
un cadre consistant à ne présenter que les bulletins des années ‘anniversaire’ de 
1951 à 2011. Parmi ceux-ci, en guise d’historique, le bulletin de 2001 dresse la liste 
des dates importantes du club depuis 1931. 
Avant chaque article extrait d’un bulletin, les illustrations permettent de voir la 
couverture ou l’aspect intérieur, la disposition des articles et de la publicité. Ce qui 
est frappant, c’est la quantité d’encarts publicitaires et la façon de s’adresser aux 
lecteurs...  
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1951 
Couverture et intérieur du bulletin n°11, février 1951 

  
 
 
Cotisations  

Ces prochains jours, dans chaque service, des collègues présenteront à l'encaissement les 
cartes de membres pour 1951. Nous recommandons à chacun de faire preuve de bonne 
volonté et de réserver, immédiatement, bon accueil à l'encaisseur.  

Nous sommes certains que pour la modique somme de fr. 3.–, aucun membre ne voudra 
obliger notre trésorier à faire des rappels. Nous le savons, et c'est pourquoi nous vous disons : 
MERCI d'avance. 

––––––––  

Attention!  
Les membres de notre section de basketball ayant été récemment les victimes du « rat de 

vestiaires » qui, depuis un certain temps, visite les salles de gymnastique où des sociétés 
prennent leurs leçons de culture physique, nous recommandons instamment à nos membres de 
ne prendre avec eux que le minimum d'argent et de bijoux lorsqu'ils se rendent à un 
entraînement, un match ou une compétition quelconque.  

Il est fort désagréable, après avoir perdu à l'entraînement quelques grammes superflus, de 
constater que l'on a également « perdu » son portefeuille, son portemonnaie ou sa montre ! 
Nos basketteurs viennent malheureusement d'en faire l'expérience.  
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Intérieur du bulletin n°19, 1951 

 

 
 

Il n'est jamais trop tard pour bien faire !  

Lors d'un récent pointage du compte « Cotisations », notre trésorier a constaté que 
quelques membres n'avaient pas encore payé leur cotisation de 1951.  

Allons, allons, Messieurs, réparez cet oubli en versant, aujourd'hui même, cette modique 
somme de Fr. 3.– (soit 25 cts. par mois !).  

Sans perdre patience, nous vous relançons sans cesse, car nous sommes certains qu'il ne 
s'agit que d'une omission de votre part.  

Nous espérons bien, en effet, que ceux qui n'entendraient plus faire partie de notre 
Association, auraient le tact de nous le faire savoir, – ne serait-ce qu'en n'acceptant plus de 
recevoir, sans le payer, notre bulletin mensuel.  

Merci d'avance !  
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1961 
Intérieur du bulletin n°119, numéro spécial 30e de 1961 

 

 
LE BILLET DU PRÉSIDENT CENTRAL 

(…) 

Des joies sportives, nous en avons connues d'innombrables et merveilleuses, avec les 
brillantes victoires remportées par nos footballeurs, basketteurs, pongistes, tireurs, 
pétanqueurs, cyclistes.  

Pessimistes? Non, mais quelque peu découragés, nous le sommes parfois. Durant ces 30 
années d'activité, nos diverses sections n'ont pas toujours œuvré, sur le plan sportif ou 
administratif, comme nous l'aurions désiré: soit que des dirigeants ne mettaient pas assez de 
sérieux dans l'accomplissement de leur tâche, soit que les sportifs, membres actifs, ne 
défendaient pas nos couleurs avec suffisamment de cran et d'amour, ou se désintéressaient 
rapidement, après un très court feu de paille, de leur sport favori. Il nous a fallu, dans 
certaines circonstances, beaucoup de foi et de courage pour tenir coûte que coûte, pour sauver 
l'existence de telle ou telle section, jusqu'au jour où une force nouvelle et vive donnait un sang 
nouveau à cette section.  

D'où proviennent les difficultés sportives? Probablement du fait que notre association est 
un groupement corporatif composé uniquement de fonctionnaires, ouvriers et employés de 
l'Etat et de la Ville, dont la plupart font partie de clubs affiliés à des fédérations officielles. 
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D'autre part, et bien que des conditions extrêmement favorables leur soient actuellement 
accordées, les jeunes gens semblent être de moins en moins attirés par la pratique du sport, se 
tournant vers d'autres distractions que leur offrent, notamment, les moyens de locomotions 
dont ils disposent. Peut-être le regretteront-ils lorsqu'ils auront la quarantaine et que, le souffle 
court et le ventre fortement proéminent, ils penseront aux sports que notre association mettait 
à portée de leurs bras et de leurs jambes, dans une ambiance de franche et saine camaraderie, 
et à des conditions exceptionnellement avantageuses. 

Néanmoins, malgré les difficultés rencontrées au cours de ses 30 années d'existence, le 
Hauteville-Sports continue son activité dans la voie qu'il s'est tracée lors de sa fondation: 
permettre aux serviteurs des administrations cantonale et municipale de pratiquer un sport à 
leur choix pour se détendre après leur travail, et créer entre collègues des différents services 
de l'Etat et de la Ville, en dehors de leurs occupations professionnelles, une étroite 
collaboration.  

Jeunes collègues sportifs, faites un effort pour amener au Hauteville-Sports, d'autres 
membres qui viendront grossir nos rangs et tous ensemble, pleins d'enthousiasme, nous irons 
de l'avant, et marcherons vers... notre 50e anniversaire.  

Charles MOTZ  
Président central, membre fondateur  

 
Intérieur du bulletin n°119 (suite) 

 
 

LE COMITÉ VOUS PARLE 
N'était-ce pas hier que nous savourions cet excellent numéro spécial de novembre 1956 ? 

Que le temps passe ! Du Burgenstock, avec ses souvenirs inoubliables, au Weissenstein :  
5 nouvelles années d'une magnifique existence hautevillienne.  

Notre plume est insuffisante pour décrire 60 mois d'activité tant corporative qu'active. Du 
plus ‘goalgaetter’ de nos footballeurs au plus éprouvé pointeur de notre section de pétanque, 
chacun préférera et aura à cœur d'écouter son responsable, son président qui s'adresse plus 
particulièrement à lui dans le présent bulletin. 
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Mais, terriblement jaloux de ses prérogatives, « le Comité vous parle » demande une 
priorité. Une priorité pour s'adresser à un aîné dont la santé est resplendissante et qui est 
toujours en pleine crise de croissance. Cette croissance qui crée bien souvent du souci à toute 
mère, à tout père, réjouit le cœur de chaque membre de notre association.  

Notre société, qui a vu le jour il y a 30 ans, connaît une maternité très prospère. Les cinq 
enfants de 1956 (le football, le basketball, le cyclisme, le tir, le tennis de table) eurent la joie 
d'accueillir un frère, le handball pour être enfin martyrisés, fraternellement, par cette terrible 
cadette: la pétanque.  

Il règne au Hauteville-Sports un esprit de famille que beaucoup envient. Cette turbulence 
de la pétanque contraste étrangement avec le sérieux (tout relatif) d'une section-mère dont les 
exploits nous sont relatés lors de nos réunions, par nos membres fondateurs et anciens.  

Et notre section cycliste, qui n'a rien à envier à ses frères et sœur, son nom n'est-il pas 
synonyme de héros, tant son appui financier console annuellement un trésorier dont la 
passion, celle de défendre ses paniers et de rentrer des balles victorieuses au fond des filets 
adverses, égale son esprit « harpagoniste ».  

Qui, du basketball, mousqueton ou raquette, parlera, charmera chaque hautevillien jeune 
ou moins jeune.  

Notre association est née pour connaître une carrière sportive exemplaire, fragmentée 
d'anniversaires qui rappellent à nos quelque 800 membres que 23 audacieux fonctionnaires la 
fondèrent en 1931.  

Que vive le Hauteville-Sports. Qu'il prospère encore et toujours. 1981 n'est pas si loin 
pour que nous célébrions tous le 50e anniversaire.  

Le comité 
 

1971 
Intérieur du bulletin n° 217 d'octobre 1971, numéro spécial du 40e  

(plus de 60 pages !) 
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« 1931-1971 »… 
Faire en 1971, l'historique des 40 années d'existence du HAUTEVILLE-SPORTS, serait 

redire ce qui a déjà été dit et écrit lors des anniversaires que nous avons régulièrement tous les 
5 ans, dès le 10e anniversaire.  

Nous rappellerons, néanmoins que HAUTEVILLE F.C. – faisant place plus tard au 
HAUTEVILLE-SPORTS – fut fondé en 1931 par des fonctionnaires du département des 
finances, auxquels se joignirent, peu de temps après, leurs de la Ville. L'activité sportive 
commença en 1932, dans le championnat corporatif. Immédiatement les couleurs « rouge et 
jaune » brillèrent, puisqu'au cours de cette première saison, HAUTEVILLE accéda à la finale 
de la Coupe « Berti », qu'il perdit, toutefois, contre la très forte équipe du Rubin F.C., mais 
remporta par contre, le championnat série B. La saison 1933 fut l'exacte répétition de la 
précédente, puisque nous perdîmes, à nouveau la finale de la Coupe « Berti », mais 
remportâmes, pour la seconde fois consécutive, le championnat de série B. 

Les lignes qui précèdent n'ont pour but que de souligner le magnifique départ sportif 
pris par le HAUTEVILLE F.C. Il va sans dire que nous n'allons pas relever, ici, tous les 
faits et gestes, tous les hauts et les bas, de toutes nos équipes et de toutes nos sections. 
Soulignons, néanmoins, que si nous n'avons pas toujours été vainqueurs ou champions, nous 
avons néanmoins remporté de très nombreuses et brillantes victoires et de nombreux titres, 
faisant de notre groupement l'un des meilleurs et des plus importants de notre ville. 

En ce qui concerne nos anniversaires, ils furent régulièrement marqués, tous les 5 ans, par 
l'organisation de différentes manifestations: des rencontres contre des clubs corporatifs amis, 
des tournois, des banquets et des soirées. La plus importante de ces dernières, notamment, fut 
celle qui marqua notre 20e anniversaire et qui était digne d'un grand Music-Hall, puisqu'on y 
relevait la participation de célèbres vedettes de l'époque, à savoir: le Ballet Dolly et Willy 
Flay, les Ondelines, l'orchestre champêtre « La Pernette » avec son animateur Bob Lombard, 
et en super-vedette, Pierre Dudan.  

Malheureusement, la qualité du spectacle mis sur pied n'attira pourtant pas la grande 
foule... et c'est certainement ce soir-là que quelques fils d'argent ont dû apparaître sur les 
tempes de certains de nos dirigeants, notamment de notre trésorier d'alors, Edmond 
GAUDET, dont le souci majeur et impérieux, tout au long de la soirée, était de réunir, entre 
les recettes des entrées, du vestiaire, de la buvette, etc., de quoi assurer le cachet de Pierre 
Dudan. Nous sommes certains que notre ami Edmond s'en souvient comme si cela s'était 
passé la semaine dernière !  

Le banquet qui eut lieu au Buffet de la Gare le 17 novembre 1951, mit, lui, brillamment 
un terme aux festivités de ce 20e anniversaire. En 1956, c'était le 25e anniversaire qui vit, 
également, se dérouler des manifestations sportives mises sur pied par chacune de nos 
sections, ainsi qu'une soirée qui eut pour cadre le Restaurant de l'Arquebuse et qui remporta 
un très brillant succès. Pour la première fois était organisée une « sortie-famille » dont le but 
fut le Burgenstock et qui fut exécutée en flèche rouge des CFF. Hélas, le beau temps ne nous 
tint pas compagnie, mais la bonne humeur et la camaraderie firent passer aux participants une 
très agréable journée dont chacun remporta le meilleur des souvenirs.  

En 1961, pour le 30e anniversaire, c'était à nouveau l'organisation d'une excursion. Cette 
fois, c'est au Weissenstein que la flèche rouge nous conduisit. A nouveau, le beau temps ne 
fut pas au rendez-vous, mais la gaîté et la camaraderie étaient, par contre, présentes et 
permirent à tous les participants de passer une magnifique journée.  
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En 1966, ce fut une nouvelle fois une excursion à bord d'une flèche rouge qui nous 
emmena au Rothorn de Brienz. Hélas, cette fois encore, le beau temps nous bouda. Mais une 
fois de plus, aussi, l'ambiance hautevillienne remplaça dans les cœurs de chacun les rayons 
défaillants de « Phœbus », laissant à tous le souvenir d'une journée agréable et sympathique.  

C'est au cours d'un repas servi au Restaurant des Eaux-Vives, que les festivités de notre 
35e anniversaire prirent fin.  

1971 ! Notre 40e anniversaire fut célébré plus modestement, mais de façon bien 
sympathique, puisque le comité central décida de rester en « famille ». C'est ainsi que toutes 
les joutes sportives mises sur pied ne réunirent que des membres du Hauteville qui se battirent 
et s'entrebattirent dans le meilleur esprit sportif et de camaraderie.  

Le « repas pique-nique » servi au Stade de Champel à l'issue de la journée sportive du 19 
juin, mit un terme à cette manifestation que chacun souhaite voir se renouveler chaque année.  

Le dernier acte de ce 40e anniversaire réunira de nouveau les membres du Hauteville au 
Restaurant du Parc des Eaux-Vives, où sera servi un excellent repas, suivi d'une partie 
récréative.  

Voilà retracée – de manière très succincte – de quelle façon fut marqué chacun des lustres 
de l'existence de notre association.  

Le passé étant derrière nous, il faut maintenant aller de l'avant et regarder vers l'avenir.  
Pour terminer cette petite rétrospective, nous souhaitons donc que notre groupement 

connaisse toujours une activité aussi intense et brillante que celle de ses 40 premières années 
d'existence, tout en conservant, toutefois, cette saine amitié et cet excellent esprit de 
camaraderie qui unissent tous nos membres, ouvriers, employés et fonctionnaires de l'Etat et 
de la Ville.  

Ce sont là les vœux bien sincères que nous formons pour l'avenir et la prospérité de notre 
cher HAUTEVILLE-SPORTS et de ses membres.  

Qu'il vive !  

Un membre d'Honneur. 
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Extrait du bulletin n° 217 d'octobre 1971 (suite) 
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1981 
Aucun bulletin n’a été conservé pour les années 1980-1983 et pour le 50e ; les seules 
informations que j’ai sont celles de la récapitulation de Jean-Claude Favez à 
l’occasion du 70e, soit : 

« Au programme du jubilé, une journée sportive et familiale. La soirée commémorative a lieu 
dans les salons de l'hôtel de la Réserve à Bellevue ». 

 

1991 
Couverture, intérieur et extrait du bulletin n° 377 de septembre 1991 
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PETANQUE  

Qualifiés pour les mondiaux !  

Eh oui ! Le Hauteville-Sports sera présent lors des mondiaux de pétanque à Andorre, du 2 au 
6 octobre. En effet, Grand, Peguet, Augsburger et Jutzet se sont brillamment qualifiés lors de 
l'épreuve qui réunissait, les 29 et 30 juin au boulodrome de la Queue d'Arve, les seize 
meilleures équipes helvétiques.  

(Légende de la photo : "L 'équipe hautevilienne: André Jutzet, Michel Peguet et Daniel Augsburger")  

J.-C. Grand faisait équipe avec M. Vuigner (ancien hautevillien) et J-C. Vouant. Grand, qui 
participera à son cinquième mondial de pétanque, possède un palmarès exceptionnel qu'il 
nous plaît de rappeler. Sans tenir compte de toutes ses places d'honneur et des victoires 
obtenues par Jean-Claude dans les concours cantonaux (une centaine), voici ses titres :  

- Champion suisse triplettes en 1974, 1975 et 1983 (3ème en 1978) 

- Champion suisse doublettes en 1984 et 1988 (3ème en 1982, 1983 et 1990) 

- Vainqueur de la Coupe suisse en 1983 (finaliste en 1974 et 1976) 

- Champion genevois triplettes, vice-champion doublettes et tête-à-tête en 1976 

- Vainqueur du Bol d'Or international de Genève en 1974 (2ème en 1975) 

- Vainqueur du Grand Prix de Genève en 1972 

- Vainqueur de la Coupe de Noël en 1974 et 1975 

- Vainqueur du Grand Prix de la ville d'Annemasse en 1978  

- Vainqueur du Grand Prix des As en 1983  

- Vainqueur de la Coupe des Nations lors des championnats du monde 1983 en Tunisie.  

M. Peguet, D. Augsburger et A. Jutzet obtiennent leur seconde qualification pour un 
championnat du monde. Cette équipe, entièrement hautevillienne, a été vice-championne 
suisse en 1986. Cette même année, lors des championnats du monde à Epinal, elle fit honneur 
à la Suisse puisqu'elle parvint au niveau des huitièmes de finale. Ces trois équipiers, qui 
jouent avant tout pour le plaisir, ont également un beau palmarès, surtout au niveau corporatif 
avec, entre autres, un titre de champion genevois honneur triplettes en 1985, et plusieurs 
premières places dans différents championnats d'hiver et d'été.  

Tous les membres du HS sont fiers de la qualification de leurs quatre copains, et leurs 
souhaitent un excellent championnat du monde et, pourquoi pas... le titre suprême.  

J.C. Schopfer  
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2001 
Couverture du bulletin de septembre 2001, numéro spécial du 70e 

  
 
Intérieur du bulletin : 70 ans de la vie du Hauteville-Sports, 1931-2001 

 



  13

70 ans de la vie du Hauteville-Sports 
 

1931 - 2001 
  
1931  Association fondée en mars, par un groupe de huit fonctionnaires du département des 

finances et des contributions, le Hauteville (HS) réunit en peu de temps les employés 
de l'Etat et de la Ville de Genève.  

1932  Début du Hauteville FC, dans le championnat corporatif de football.  
1937  Le FC Hauteville renonce au championnat corporatif et participe au championnat 

inter-banques.  
1938  Première coupe « Hauteville », remportée par ... le FC Hauteville.  
1941 Pour fêter son 10ème anniversaire, deux de nos équipes rencontrent une sélection des 

employés de banques, en présence des autorités. 
1944  Deux équipes sont inscrites en championnat corporatif.  
1945 Création de la section de basket-ball, premier maillon d'une future association multi- 

sports. 
1946 Une nouvelle section est née, le cyclisme, avec l'organisation de son premier critérium.  
1948 En février, le Hauteville FC devient le Hauteville-Sports. Une quatrième section est 

constituée, elle fait du bruit, le tir. 
1949 Voit l'arrivée de deux nouvelles sections : le tennis et le tennis de table.  
1950 Le bulletin officiel du Hauteville-Sports sort son premier numéro en février. 
1951 Pour fêter ses 20ans, une grande soirée de music-hall est organisée, en octobre, au 

Casino de Genève.  
1956  Un quart de siècle déjà ! Une sortie au Burgenstock et soirée officielle au restaurant  

de l'Arquebuse. Création d'une section de handball.  
1957 Début de la section pétanque.  
1961 Trente ans, le repas de fête a lieu au restaurant du Parc des Eaux-Vives.  
1966  Excursion en flèche rouge à Interlaken, en bateau à Brienz avec repas au Rothorn  

de Brienz. 
1967  Entrée en force de nos collègues féminines qui créent une section de gymnastique.  
1971  Le 40ème sera fêté en famille et terminé par un grand pique-nique au stade de Champel. 

La section de handball entre en léthargie faute de combattants.  
1976  Une section natation est créée... malheureusement pas pour longtemps, faute de 

participants. C'est non seulement le 45ème anniversaire, c'est également l'année de  
la Guadeloupe, voyage organisé par le Hauteville et qui a regroupé plus de  
1500 voyageurs.  

1977  Devant l'extraordinaire succès des globe-trotters à la Guadeloupe, création d'une 
section « loisirs ».  

1980  La section de natation coule définitivement.  
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1981  Au programme du jubilé, une journée sportive et familiale. La soirée commémorative 
a lieu dans les salons de l'hôtel de la Réserve à Bellevue.  

1986  La section de Body-building est née. Le Hauteville fait un voyage inoubliable à Paris, 
paradis latin, théâtre, promenade en bateau-mouche et Folies-Bergères. Organisation 
des premières vacances d'hiver à Haute-Nendaz. Organisation du Tournoi Inter-Etats 
au stade d'Aïre-Ie-Lignon.  

1987  Voyage à Europa-Park et en Alsace. En automne déplacement en Bourgogne.  
1988  La section planche à voile entre au Hauteville.  
1989  Voyage en Champagne « pétillant, mais sans bulle ». Tennis, organisation du premier 

tournoi en salle.  
1991  Nous fêtons le 60ème anniversaire au restaurant de l'Arquebuse, en présence de  

260 participants. Première rencontre sportive et amicale entre le CLAM (Aubagne, 
France) analogue au Hauteville et le HS ; à l'origine de cette rencontre, M. André 
Hediger, conseiller administratif de la Ville de Genève.  

1992  La section Ball-trap qui avait succédé à celle du tir rend ses « cartouches » , faute de 
tireurs.  

1993  Le Hauteville va se ressourcer une nouvelle fois à Europa-Park.  
1994  Une section badminton entre au Hauteville avec 30 membres (10 dames et  

20 hommes).  
1995  C'est à notre tour d'accueillir nos amis d'Aubagne, du CLAM.  
1996  Pour raison d'économie, nous avons décidé de faire paraître nous-mêmes notre 

magazine, deux fois par année.  
1997  Notre équipe de Bowling décroche une médaille de bronze au championnat d'Europe 

corporatif à Nottingham. La section cyclisme « perd ses pédaleurs » et rend l'âme.  
1998  Nous retournons à Aubagne, toujours avec le même plaisir.  
2001  Notre équipe de badminton accède à la ligue nationale B. Un très grand bravo à tous 

les joueurs et toutes les joueuses, ainsi qu'à son responsable M. Georges Barthoulot.  
 
Voici retracé très brièvement les 70 ans du Hauteville-Sports.  

Je profite de ces lignes pour remercier sincèrement tous les membres ayant participé à la 
bonne marche de notre association, et ceci bénévolement, durant ces années passées.  

Au cours de ces 70 dernières années, malgré les difficultés rencontrées et les doutes qui se 
sont immiscés, les comités successifs crurent à la nécessité de continuer de mettre à 
disposition des fonctionnaires une infrastructure sportive, et d'essayer de développer de 
nouvelles sections au sein du Hauteville-Sports.  

Dans les années futures, ils continueront à croire à l'importance du sport actif et corporatif et 
de l'intérêt de notre association. Qu'elle continue à vivre et... en avant pour le centenaire !  

Jean-Claude Favey, président  
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Et de 2002 à 2011 
2002  Dissolution de la section de body-building, les deux tiers des membres n’ayant 

pas payé leurs cotisations après rappel et le responsable étant aux abonnés 
absents. Après un sondage positif une section de golf voit le jour le 13 avril. 

2005  Tennis de table : promotion de la première équipe en 1re ligue. 

2006  Organisation du 75e qui n’aura pas lieu faute de motivation de nos sections et 
de leurs membres. Mise en sommeil de la section de tennis qui perd son 
terrain à Penthes. La section de golf est dissoute à la fin de l’année, il ne reste 
plus que trois joueurs ! 

2007  Georges Barthouloz, créateur de la section de badminton au Hauteville-
Sports, se retire et est remplacé par Antonio Prieto. La section ne compte plus 
d’équipe faisant de la compétition. La situation du tennis de table est la 
suivante : 5 équipes, soit une en 1re ligue, une en 2e ligue et trois équipes en 
4e ligue. 

2009  La section de basket disparaît avec son nouvel équipement offert par HS et 
les cotisations n’ont pas été réglées. Changement de responsable à la section 
tennis de table : Matteo Langianese remplace Alain Gilliéron qui est resté plus 
de 10 ans à la tête de cette section. Création d’une deuxième équipe de 
football (AFC). 

2010  Reprise de la salle du CO Sécheron par la section de gymnastique qui 
accueille une nouvelle monitrice pour s’occuper de cette possibilité de bouger 
supplémentaire. 

2011  80e anniversaire et passage à l’envoi par messagerie du magazine. 
Changement de responsable à la section de football : nous accueillons Fabien 
Sottocasa auquel nous souhaitons la bienvenue, en remplacement de Ricardo 
Artola que nous remercions vivement de son engagement. 
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2011 
Et maintenant, des nouvelles actuelles de nos sections. 
 
 
Badminton 
 
Bonjour à tous, 
Pour commencer, je tiens à remercier les membres du BC Hauteville pour l’aide 
donnée au tournoi de la Saint-Valentin 2011 et la bonne ambiance au sein de notre 
club. 
Lors de cette saison, j'aimerais que des personnes forment des couples en double et 
jouent un peu plus ensemble afin de pouvoir mieux se connaître et pouvoir participer 
à un tournoi non-licencié. En effet, j'ai pu constater que le BC Hauteville a bien 
progressé et nous pouvons certainement avoir des bons résultats lors de nos 
participations.  
La verrée pour faire plus ample connaissance avec nos sponsors ne sera pas faite 
cette année. Ils pourront nous rejoindre au repas de l'après Saint-Valentin comme 
lors du tournoi en 2011, ce qui me paraît une bonne formule. 
Enfin, l’année prochaine, le tournoi de la Saint-Valentin aura lieu les 10, 11 et 12 
février 2012. J'aimerais organiser trois groupes de travail : 
♦ Le groupe 1 s'occupera de la buvette (je ferai le point avec le groupe1 trois 

semaines avant le tournoi avec distribution du matériel pour la buvette, inventaire, 
ainsi que l'argent avec caisse). 

♦ Le groupe 2 s'occupera des inscriptions (listings des participants, liste à remettre 
le jeudi 2 février 2011 avec caisse). 

♦ Le groupe 3 s'occupera de la salle avec le lancement des matches.  
Le responsable de chaque groupe puisera dans les unités du club pour combler les 
horaires durant le tournoi.  
Je tiens à rappeler que le matériel et les réparations de cordage sont payés suite au 
bénéfice enregistré lors de cette manifestation. 
Meilleures salutations et à bientôt. 

Antonio Prieto, responsable de la section badminton 



  17

Bowling 
 
Championnat corporatif saison 2011 
Voici le classement après 16 matchs sur 24 : la 4e équipe se trouve à la 3e place 
dans le groupe C.  
Dans le groupe A, la 3e équipe se trouve à la 12e place mais peut vite remonter car il 
ne lui manque que quelques points pour sortir de la relégation.  
La 2e équipe pointe à la 5e place du classement.  
Enfin, la 1re équipe occupe la 3e place. Les 5 premières équipes se trouvant 
séparées par 5 points, la fin du championnat va être passionnante. Les places pour 
les prochains Championnats européens (Bruxelles) vont être chères… car seules les 
4 premières équipes aux quilles sont qualifiées, et comme il n’y a que 971 quilles de 
différence entre le 1er et le 5e, rien n’est fait ! 
Un grand merci aux joueuses et joueurs qui ont répondu présent tout au long de la 
saison pour défendre les couleurs du Hauteville-Sports. 
Le Hauteville-Sports section bowling est toujours à la recherche de nouveaux joueurs 
pour l’une des quatre équipes inscrites au championnat. Pour tout renseignement, 
vous pouvez contacter Daniel Golay au 078.383.49.13 ou André Christin au 
076.343.62.62. 
Les renseignements et résultats du championnat genevois de bowling peuvent être 
consultés à l’adresse suivante : http://bowlingcorpo-geneve.ch  
Reprise le 12 et 13 septembre 2011 à 19 heures.  

Daniel Golay, responsable de la section bowling 

 
Championnats européens 2011 

Hauteville 1 
Du 1er au 5 juin 2011 se sont déroulés à Wittelsheim (Alsace) les Championnats 
européens corporatifs de bowling. Le Hauteville-Sports s’est déplacé avec une équipe 
masculine composée de Francis Barbezat, Pascal Pigny, Daniel Golay, Roland Oesch, 
ainsi qu’une équipe féminine avec Mmes Carmen Barbezat et Gissela Gallardo, sans 
oublier notre cher Président du bowling corporatif Genève, André Christin.  
Nous avons passé un très agréable séjour en Alsace où nous avons joué sur deux 
bowlings, l’un à Wittelsheim et l’autre à Belfort. Le bowling de Wittelsheim est un 
beau bowling de 36 pistes, bien équipé et fonctionnel comme nous souhaiterions en 
avoir un à Genève. Les deux bowlings nous ont donné du fil à retordre, le mode de 
préparation des pistes étant différent. 
L’Alsace est une magnifique région et nous avons eu l’occasion de visiter l’un de ses 
sympathiques villages touristiques avec ses très jolies maisons à colombages de 
différentes couleurs. Nous avons appris qu’un règlement interdisait de peindre sa 
maison de la même couleur que celles de ses voisins directs, ce qui explique cette 
diversité. Et nous avons très bien mangé en qualité et en quantité, les portions étant 
souvent très copieuses. 
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Et maintenant, place aux résultats : nous avons joué 3 séries de 3 parties et l’équipe 
masculine a été sélectionnée pour la demi-finale, avec une moyenne de 181,65 
quilles, soit 8’719 quilles. Nous avons terminé 19e sur 96 équipes. Nous avons 
espéré jusqu’au dernier moment faire partie des 16 premiers, afin de pouvoir 
participer à la finale. L’équipe féminine a terminé 20e sur 23 avec une moyenne de 
147,83 quilles. 
Je remercie le comité du HS ainsi que le Service des Sports pour leur soutien lors de 
cette compétition. 

Roland Oesch, capitaine de Hauteville 1 
 

Hauteville 2  
Avec 8 matchs restants avant la fin du championnat, nous sommes classés 
provisoirement à la 5e place, à 5 petits points du 2e rang. Malgré un bon départ au 
premier tour, nous avons laissé échapper des points précieux ces dernières 
semaines, ce qui nous coûte cher pour l’instant. Néanmoins, les objectifs fixés pour 
cette saison (podium) restent toujours plus qu’atteignables et la motivation est 
intacte. Au classement du total de quilles, comptant pour les championnats 
européens 2012 (Bruxelles), nous sommes dans le coup (2e), mais la confortable 
avance que nous avions il y a quelques semaines s’est transformée en quelques 
dizaines de quilles. Ceci veut dire que rien n’est acquis, et que nous allons devoir 
nous battre jusqu’au bout. 
 

 
Stéphane Pellein, Marcel Wegmuller, Eduardo Morales,  

Roland Guignard (Wittelsheim/Belfort 2011) 
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En ce qui concerne les récents Championnats européens 2011 (Wittelsheim/Belfort), 
nous nous sommes classés à la 41e place (2e équipe suisse) après les tours de 
qualification, à 70 quilles d’une place en demi-finale. Des conditions de jeu 
particulièrement difficiles nous ont causé pas mal de problèmes d’adaptation sur les 
pistes. A ce sujet, c’est l’occasion de féliciter nos camarades de Hauteville 1 qui, 
malgré ces conditions, ont réussi une performance remarquable, avec une incroyable 
remontée de plus de 10 places en demi-finale, pour arriver au 19e rang !  
Pour l’instant, nous allons profiter de l’été pour nous changer les idées, respirer un 
peu et recharger nos batteries. Au mois de septembre, nous reviendrons en force 
pour essayer de finir le championnat en beauté, nos objectifs en ligne de mire. 

Eduardo Morales, capitaine de Hauteville 2 
 
Hauteville 3  
Cette première partie de la saison s’est déroulée comme nous l’avions pressentie, à 
savoir avec des affrontements contre des équipes affûtées, qui ne nous ont pas 
ménagés. Nous avons vite compris que pour jouer dans la cour des grands, l’envie 
de bien faire est insuffisante et qu’en fin de match, seule une différence positive de 
quilles permet de faire des points. Nous avons réappris à perdre (8 matches), mais 
nos 3 victoires nous ont permis de respecter notre objectif puisqu’à mi-saison, nous 
sommes classés 8e. 
Afin de pallier aux indisponibilités de Pierre au 1er tour et d’Anh-Tuan (blessure) au 
2e tour, l’équipe s’est adjointe la participation de Nadia en qualité de « joueuse 
étrangère ». Au nom de tous, je tiens à la remercier pour ses résultats et pour l’allant 
et la bonne humeur qu’elle apporte lors des matches.  
Le 2e tour sera âprement disputé, car 5 équipes en découdront pour le podium, alors 
que les 7 autres se battront pour éviter la relégation. Je suis certain que nous aurons 
à cœur de donner le meilleur de nous-mêmes et de réaliser un très bon 2e tour. 
BONNES BOULES à tous.  

Bernard Chappuis, capitaine de Hauteville 3 
 
Hauteville 4 
Chers amis, 
Pour cette ‘énième’ saison en corpo, l’équipe de Hauteville 4 a commencé la saison 
sur les chapeaux de roue avant de subir une baisse de régime. Ce phénomène 
arrive assez souvent dans les équipes qui jouent avant tout pour le plaisir. Mais 
comme tout a une fin, la machine s’est remise à tourner rond et de ce fait nous avons 
terminé la 1re partie du championnat à une jolie 3e place. Ce bon classement nous 
permettra de reprendre le championnat en septembre sur de bonnes bases et de 
tenter – car il y a toujours un esprit de compétition qui ressort – une promotion en 
division B. Il faut l’écrire, ne serait-ce que pour envisager cette ascension qui serait 
une très belle aventure pour une équipe qui ne compte dans ses rangs qu’une seule 
locomotive. Notre union, qui fait notre force, nous encourage à continuer dans ces 
résultats positifs.  
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Pour 2011, nous avons eu le plaisir de pouvoir participer aux Championnats 
européens corporatifs de bowling qui se sont déroulés le week-end de l’Ascension en 
Alsace. Pour ce faire nous avons réuni des membres de Hauteville 3 et 4. Bien sûr, 
nous avons fait le déplacement dans le but d’apprendre et surtout de ne pas terminer 
dernier. Mission accomplie : nous avons terminé à 5 places du dernier. L’équipe était 
formée de Philippe Pierrehumbert, Michael Debrie, Sun Shing-Chi et moi-même.  
Pour le championnat genevois, participent Nathalie Pougnier, Thierry Poncet, Fabien 
Bretenstein, Alain Gremion, Christian Brunisholz, Jeff Lescanf et moi-même. Pour la 
2e partie, Carole Vinee va se joindre à nous. C’est un transfuge de l’hôpital de la 
Tour. Nous lui souhaitons d’ores et déjà la bienvenue et d’agréables moments parmi 
nous. 
Merci à toute l’équipe !  

André Christin, capitaine de Hauteville 4 

 
 
Football 
 
FC Hauteville SODIP 
Le FC Hauteville SODIP (Travailleurs sociaux et employés du Département de 
l’instruction publique) a participé à deux compétitions cette année. En novembre 
2010, l’équipe a réalisé un très bon tournoi en salle et s’est qualifiée pour les phases 
finales, ce qui ne s’était pas produit depuis quelques années déjà. Elle devait 
toutefois s’incliner en 8e de finale contre une équipe qui lui était incontestablement 
supérieure. 
De mars à juin 2011 a eu lieu le traditionnel championnat de football corporatif. 
L’équipe figurait cette année dans la poule D et a fait un championnat honorable, qui 
aurait pu être de bien meilleure qualité si elle avait été épargnée par les blessures. 
C’est toutefois avec les honneurs que l’équipe boucle cette saison 2010/2011, car 
l’esprit de camaraderie est toujours présent lors des matchs et surtout lors des 
entraînements qui se déroulent tous les lundi soirs. 
C’est toujours avec beaucoup de motivation et de plaisir que les différentes 
générations et origines qui composent cette équipe se réunissent tout au long de 
l’année autour de la même passion, le football. 
Enfin, je souhaiterais remercier chaleureusement M. Ricardo Artola pour avoir durant 
de nombreuses années assumé avec brio la responsabilité de l’équipe, et qui a 
souhaité se retirer de l’équipe non sans s’être auparavant assuré que la relève serait 
formée et informée de toute la complexité liée à cette tâche. Ainsi, au nom de toute 
l’équipe, je te dis : Merci Ricardo ! 

Fabien Sottocasa, responsable de la section football SODIP  
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Foot AFC 
L'équipe de l'AFC a fait une très belle saison 2011 : elle a finit le championnat en 
2e position, à un point derrière l'équipe ABJ. On a obtenu la meilleure défense ainsi 
que la meilleure attaque de notre groupe. Malheureusement, on n’a pas pu monter 
en ligue C à cause de ce malheureux point de retard. Cela s'explique par un manque 
d'effectif stable en début de saison ; quelques renforts sont arrivés en milieu de 
championnat et nous ont permis de gagner le reste des matchs à jouer. L'objectif de 
l'année prochaine est de bien sûr de monter en ligue C. 

Ilir Bajrami, responsable de la section football AFC 
 
 

Tennis de table 
 
En ce qui concerne la section tennis de table, cette année nous avons perdu une 
quinzaine de membres qui ont arrêté car ils n’avaient plus le temps, ou étaient pris 
par des engagements professionnels ; nous sommes quand même parvenus à 
monter une équipe en 2e ligue, avec 5 joueurs de classe qui font un tournus entre 
eux en permanence.  
Pour le reste, il y a en tout 4 équipes de 4 ligues et 2 pour la Coupe genevoise. Un 
nouveau jeu de maillot viendra s’ajouter, payé pour moitié par le sponsor « TIMET » 
de Zurich. 
D’ici le mois d’octobre il y aura le tournoi populaire du CTT Bernex où nous sommes 
inscrits en nombre ! 
Pour ce qui reste à améliorer, je suis toujours à la recherche d’un local équipé de 
douches accessibles après nos entrainements. Il y aussi des problèmes au niveau 
des licences impayées malgré des rappels ; sinon tout se passe à merveille en ce qui 
concerne le tennis de table. 

Matteo Langianese, responsable de la section tennis de table 
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Autres sections 
D’autres sections existent au HS comme la gymnastique, la pétanque ou encore la 
planche à voile ; en l’absence d’informations provenant de ces sections pour le 
présent bulletin, j’ai trouvé dans notre revue no 343 de novembre 1985 deux articles 
à leur propos. Le premier, pour la gymnastique, est toujours d’actualité (mis à part le 
fait que la gymnastique n’est plus dite « féminine ») :  

Gymnastique féminine  
Déjà la fin de l'année et les articles pour la section ont été rares, mais que dire d'une activité 
où aucune performance n'est demandée si ce n'est celle de se maintenir en forme ? Comme 
d'habitude, les cours ont repris en septembre, avec notre aimable monitrice Marcelle Visinand 
qui, durant ses vacances, nous a préparé une série d'exercices de stretching. Nouveauté très 
appréciée ! Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter à toutes de bonnes fêtes de fin d'année.  

Delphine  

L’autre article décrit l’histoire de la section pétanque dans laquelle il ne reste plus, 
actuellement, qu’une seule équipe :  

Pétanque  
Chers amis hautevilliens, 
(…) je vous donne un compte rendu de la vie de la section qui fait partie de l'Union 
corporative genevoise de pétanque. La saison commence au mois de février par le 
championnat d'hiver pour se terminer au mois d'avril. A peine terminé, on commence le 
championnat d'été jusqu'au mois de juin et celui-ci se déroule le mardi et le jeudi à 20 heures 
au boulodrome des Vernets. Après les vacances d'été, les championnats genevois triplettes et 
doublettes se déroulent en septembre, suivis des concours organisés par les firmes (…). 
Voici comment la section a débuté grâce à des mordus de la petite boule : (…) et lors de 
l'assemblée générale du 25 février 1957, notre société s'enrichit d'une section de plus (…) 
Avec ce départ en fanfare, le Hauteville Pétanque ne pouvait que prospérer. (…) l'effectif 
augmenta rapidement et les bons résultats s'inscrivirent régulièrement au palmarès. Après 5 
années d'existence, la trentaine de licenciés que regroupait notre club avait remporté 6 titres 
ainsi que 10 concours. Cette période qui fut l'âge d'or de notre section nous a valu une 
réputation qui, encore maintenant, fait parler du Hauteville avec considération.  
Les anciens penseront toujours avec un brin de nostalgie à ces années où le plaisir de jouer 
l'emportait sur le résultat, où le vainqueur d'un concours arborait avec fierté… le vase à fleurs 
qu'il venait de gagner, et où tout se terminait dans l'allégresse d'une verrée en commun sur ces 
terrains qui avaient été construits par les joueurs eux-mêmes.  
La pétanque connut alors un développement extraordinaire qui influença bien évidemment le 
mouvement corporatif puisque, fort de 13 clubs en 1967, l'effectif de l'UCPG passa dix ans plus 
tard à 33, pour regrouper actuellement 53 sociétés. Les anciens, après avoir montré l'exemple, 
raccrochaient peu à peu, le nombre de joueurs de haut niveau allant grandissant, la pétanque devint 
alors vraiment un sport de compétition. Il devenait toujours plus difficile de briller, mais malgré 
cela, notre section poursuivit son bonhomme de chemin, s'agrandissant elle aussi (70 membres à 
l'heure actuelle) et remportant tout de même plus de deux douzaines de succès jusqu'à nos jours. 
Nous pouvons constater que la section pétanque poursuit remarquablement bien son activité. 
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Un effectif florissant, des joueurs d'excellent niveau, un appui financier appréciable de la part 
de la Trésorerie centrale, ce sont toutes des raisons qui nous autorisent à voir l'avenir avec 
confiance et qui nous permettront encore longtemps de maintenir bien haut le nom du 
Hauteville-Sports.  

René Bobillier 

 
 
Le parcours de nos archives et la lecture de certains articles permettent de mettre en 
perspective nos problèmes d’aujourd’hui. Ils ne sont pas nouveaux pour le 
Hauteville-Sports, ils le sont juste pour nous, les acteurs d’aujourd’hui (« rien de 
nouveau sous le soleil » comme on dit). Il me parait important que le magazine 
continue d’exister et que les sections apportent des articles concernant leurs 
activités, leur vie de section, non seulement parce qu’il est le seul trait d’union entre 
les sections mais aussi pour ce qu’il pourra apporter comme lumière, à l’avenir, sur la 
vie et l’évolution du Hauteville-Sports. 

Gabriel Charmillot, président du Hauteville-Sports 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Notre trésorière Alice Prinz démissionne… Je la remercie de son activité 
si parfaitement menée durant toutes ces années ! Le Hauteville-Sports 
recherche donc une trésorière ou un trésorier. Sa tâche est vitale 
pour le HS et consiste à maintenir nos listes de membres à jour, listes 
qui sont liées au paiement des cotisations. Toute personne intéressée 
est priée de contacter Gabriel Charmillot à l’adresse 
hauteville.sports@gmail.com ou par téléphone (voir au verso). 
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Adresses officielles   

 
Hauteville-Sports 
hauteville.sports@gmail.com  
 
Gabriel Charmillot 
Ch. Champ-Fleury 10 
1233 Bernex 
022 546 71 11 bureau 
076 224 89 12 
 

 
Local 
Salle communale  
de Confignon 
Chemin de Sous-le-Clos 32 
1232 Confignon 
 

 
Journal 
Narain Jagasia 
022 546 71 14 bureau 
 
CCP 
Hauteville-Sports  
CCP 12-9917-8 

Membres du bureau 
 
Président 
Gabriel Charmillot 
Ch. Champ-Fleury 10 
1233 Bernex 
022 546 71 11 bureau 
076 224 89 12 
gabriel.charmillot@etat.ge.ch 
gabriel.charmillot@gmail.com  
 
Secrétaire 
André Ollier 
022 771 08 39 privé 
078 640 70 75 
andre-claude.ollier@hispeed.ch  
 

 
Trésorier 
Alice Prinz 
076 346 88 48 
jean.jacques.prinz@orange.fr  
 
Vice-Trésorier 
Bernard Trentaz 
079 217 07 16 
btrentaz@yahoo.fr   
 
Vice-président 
Responsable sections 
Maurice Cand 
022 731 14 41 privé 
079 689 24 51 
 

 
Président d’honneur 
Pascal Vurlod 
022 348 36 63 privé 
pascal@vurlod.com  
 
Membres 
Georges Barthoulot 
022 388 21 40 bureau 
 
Jean-Claude-Favey 
079 424 86 24 
 

Responsables des sections 
 
Badminton 
Antonio Prieto 
079 589 06 09 
antonio.prieto@police.ge.ch 
 
Bowling  
Daniel Golay 
022 341 22 90 privé 
022 379 51 34 bureau 
079 383 49 13 
daniel.golay@unige.ch 
 
Football AFC 
Ilir Bajrami 
022 327 52 51 bureau 
ilir.bajrami@etat.ge.ch 
 
Football Sodip 
Fabien Sottocasa 
076 360 88 63 
Fabien.sottocasa@edu.ge.ch 
 

 
Gymnastique 
Monique Grivet 
022 418 55 29 après-midi 
022 343 74 48 matin 
Ecole Hugo de Senger 
Lundi soir 
 
Ornella Kehrli 
022 793 30 04 privé 
CO Marais 
Mercredi soir  
 
Ariane Gudet 
079 204 29 18 
022 756 29 18 privé 
Gym Stand, rue du Tir 
Lundi & jeudi à midi 
 
Véronique Estopey-Tirel 
078 889 34 15 
v.estirel@romandie.ch 
CO Sécheron 
Jeudi soir 

 
Pétanque 
Roger Juon 
022 796 72 39 
rogerjuon@bluewin.ch  
 
Planche à voile 
Jacques Binz 
022 418 60 42 bureau 
jacques.binz@ville-ge.ch  
 
Tennis  
Antonio Prieto 
079 589 06 09 
antonio.prieto@police.ge.ch  
 
Tennis de table 
Matteo Langianese 
079 752.22.39 
matilos@bluewin.ch 
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